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2. Affaires administratives

Présences

Marc Julien ouvre la séance à 15h23. Le lieu de réunion est le local AA-
2166.

Nom Poste
Marc Julien président
David Haguenauer secrétaire
Alexandre Patry trésorier
Pierre-Antoine Manzagol responsable des activités culturelles
Pascal Lamblin responsable des activités sociales
Dan Popovici responsable des activités sportives
Guillaume Langelier représentant de la mâıtrise

Absence non motivée : Stanislas Lauly.

1 Lecture et adoption de l’ordre du jour

Pierre-Antoine Manzagol fait ajouter le point 6.5 « Bowling ». Guillaume
Langelier annonce qu’il voudra discuter de l’assemblée départementale du
matin même de la réunion, au point 8.1.

2 Affaires administratives

2.1 Adoption de procès-verbaux

2.1.1 Procès-verbal du 2006-09-20

2.1.2 Procès-verbal du 2006-10-05

Pascal Lamblin indique qu’il est en faveur de l’adoption de ces deux
procès-verbaux qu’il a relus et dont il a fait corriger des parties par le
secrétaire.

Les deux procès-verbaux sont adoptés en bloc à l’unanimité sur proposi-
tion de David Haguenauer secondée par Marc Julien.

2.2 Affaires découlant de la dernière rencontre

Sans objet.
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3. Affaires associatives 2.3 Retour sur l’assemblée générale du 2006-10-18

2.3 Retour sur l’assemblée générale du 2006-10-18

Marc Julien souligne que nous aurions aimé avoir plus de monde pour
cette assemblée générale extraordinaire, qui avait pour but de consulter les
membres sur les actions à entreprendre contre les frais rechnologiques. Il est
fort dommage que le coordonnateur aux affaires associatives de la Faécum,
Francis Hogue, se soit trompé d’heure et soit arrivé en retard à l’assemblée.

Parmi les actions entreprises après l’assemblée générale, David Hague-
nauer indique que l’opération banderole du 2006-10-19 s’est bien déroulée,
puisque celle déployée par les associations du DIRO est restée en place sur
le pavillon André-Aisenstadt de 12h à 13h pendant l’occupation du salon
Maurice-Labbé, et encore ensuite dans l’après-midi. Marc Julien ajoute que
des actions similaires d’occupation de locaux et d’affichage ont eu lieu si-
multanément en plusieurs autres points du campus, puisqu’il s’agissait d’une
action coordonnée. Étant donné l’absence de réaction de la part de l’Univer-
sité pour faire disparâıtre immédiatement les banderoles, il aurait toutefois
été possible d’en placer beaucoup plus, puisque moins de personnes auraient
été nécessaires que s’il avait fallu parlementer pour les maintenir affichées.

3 Affaires associatives

Acronymes employés :

CES Conseil des études supérieures (assemblée consultative)
CASP Conseil des affaires socio-politiques (assemblée consul-

tative)
CAA Conseil des affaires académiques (assemblée consulta-

tive)
CC Conseil central (assemblée décisionnelle de la Faécum)

3.1 Rapport CES

Marc Julien rapporte qu’un gros dossier a été présenté, et qu’il ne l’a
pas encore lu en détail. Ce dossier traite de la contribution étudiante au
financement de l’éducation. C’est actuellement un document de réflexion dont
les positions ne devraient pas être adoptées avant que les diverses associations
aient eu le temps de consulter leurs membres. La position de l’AEEESDIRO
est, en cas de dégel des frais de scolarité, que ceux-ci n’augmentent pas plus
vite que le coût de la vie à partir de la date de dégel.

Nous avons du mal à juger de l’adéquation de certaines des propositions
du document avec notre position d’association. Ces propositions pourront
être remaniées avant le vote lors d’une assemblée de la Faécum.
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3. Affaires associatives 3.2 Rapport CASP

Marc Julien fait passer une pétition en faveur du tarif réduit pour tous
les étudiants dans les transports en commun. Celle-ci sera également diffusée
dans le département.

3.2 Rapport CASP

L’allocution de Marc Julien sur le logiciel libre semble avoir été bien reçue
par l’assemblée, qui était constituée de 80% de personnes qui n’avaient jamais
entendu parler de logiciel libre. Il reste que faire adopter l’emploi de logiciel
libre par l’ensemble de l’université est un travail de longue haleine. Guillaume
Langelier pense que la plupart des gens se fichent totalement d’avoir accès
au code source, et que la lutte va être difficile car des programmes comme
la suite bureautique de Microsoft sont déjà gratuits en pratique, grâce au
piratage.

On élabore une demande : « que la Faculté promeuve le logiciel libre sur
le campus et que l’Université fournisse des formation à ces logiciels. »

David Haguenauer mentionne que le logiciel libre a tout de même pour
lui certains programmes tels que Firefox et Thunderbird qui sont de bonnes
vitrines pour le grand public.

Marc Julien conclut en indiquant qu’une motion de félicitation a été votée
en sa faveur. David Haguenauer demande s’il a été pris en photo pour un
quotidien national à cette occasion : il ne l’a pas été.

Pierre-Antoine Manzagol demande s’il est prévu que nous convoquions
des personnes de l’extérieur du département à l’install-fest organisée par
l’AEIROUM. C’est quelque chose de prévu.

3.3 Rapport CAA

Rien à dire ; il s’agit principalement d’affaires concernant le premier cycle
selon Marc Julien. Guillaume Langelier est en désaccord avec cette assertion.
Dans tous les cas, Marc Julien compte sur l’AEIROUM pour nous tenir au
courant d’éventuels points qui nous concerneraient.

3.4 Rapport CC

Traité dans la section 3.2.

3.5 Manifestation du 2006-11-08

Marc Julien trouve qu’il aurait été bon d’avoir encore plus de monde, mais
que nos objectifs de présence du DIRO ont été atteints. David Haguenauer
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5. Sportif

annonce que la manifestation nous a valu une magnifique article de près de
cinq lignes dans l’édition Montréal de Métro, avec une photo sur laquelle
il est possible de distinguer notre président (à condition de reconnâıtre le
chapeau qu’il portait ce jour-là). Au moins trois autres journaux imprimés
ont également parlé de l’événement.

4 Budget

4.1 Rapport budgétaire

Alexandre Patry fait son rapport : la partie des cotisations que nous
avons reçue n’a pas encore déposée, car nous attendons toujours d’ouvrir un
nouveau compte. Nous avons rendez-vous avec la banque dans ce but jeudi
prochain, le 2006-11-16. Il semble que les documents de 1985 qui constituent
notre associations puissent être suffisants pour effectuer cette ouverture de
compte.

Les remboursements de dépenses sont donc reportés à une date ultérieure.
Les actifs de l’association se montent à environ 3680$.
Nous allons tenter d’organiser un bière et pizza malgré l’absence de compte

bancaire.
Il est 16h14, et Alexandre Patry demande à quitter la réunion afin de ne

pas rater son train. Il se ravise quelques minutes plus tard, après avoir été
retenu par des discussions pressantes : Pascal Lamblin reparle rapidement du
coût correspondant à une cafetière professionnelle, qui serait autour de 100$.
Alexandre Patry dit que l’association peut se permettre une telle dépense.

5 Sportif

5.1 Compétitions sportives

Dan Popovici annonce deux compétitions de volley-ball, dont une fin no-
vembre. Nous allons également participer à une compétition de water polo en
tube. Chaque activité devrait coûter environ 60$. David Haguenauer propose
qu’un budget de 200$ pour les deux activités restantes soit voté, Alexandre
Patry seconde cette proposition, qui est adoptée à l’unanimité.

Dan Popovici quitte la réunion.
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6. Social

6 Social

Pascal Lamblin prend la parole.

6.1 Rapport CVC

Deux semaines d’activités sont prévues à la rentrée de janvier : tournois,
beuveries notamment, ainsi que es tournois sportifs au Cepsum. L’emploi
du temps complet sera donné lors du CVC du 20 novembre. Pascal Lamblin
mentionne que la présence de Dan Popovici et de Pierre-Antoine Manzagol
à cette réunion est souhaitable.

6.2 Bière et pizza

Il est prévu d’organiser en priorité un vins et fromages.
La date pour un bière et pizza devra être déterminée en tenant compte des

dates d’examen : peut-être le 14 décembre ? À moins qu’une date ultérieure
soit plus propice. Il nous faut vérifier la date de fin des examens.

6.3 Vins et fromages

Le vins et fromages aura lieu le 30 novembre. Nous remarquons au passage
que le calendrier distribué par la Faécum est erroné ; le mois de décembre s’y
trouve décalé d’un jour vers le passé, de sorte que novembre et décembre 2006
y ont un jeudi en commun.

6.4 Beignes et café

Les machines à café capables de faire trente tasses –ce qui serait à peine
suffisant pour faire face au succès non démenti des beignes et café– coûtent
un peu plus de 100$ chez des vendeurs comme Sears. David Haguenauer
demande si, pour ce prix, on peut faire graver notre logo dans la façade en
acier brossé de la cafetière.

6.5 Bowling

Pierre-Antoine Manzagol, en tant qu’organisateur de cette activité, prend
la parole.

Neuf personnes sont venues jouer au bowling. C’est Pascal Lamblin qui a
obtenu le plus haut score, avec une partie à 170 points. David Haguenauer
propose une motion de félicitation, Guillaume Langelier seconde : une motion
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8. Affaires diverses 6.6 Bols et bolles

de félicitation est votée en faveur de Pascal Lamblin, qui est applaudi par les
membres réunis.

David Haguenauer fait la remarque que, bien que Pierre-Antoine Manza-
gol se soit chargé de prévenir le bowling de notre venue, il a fallu à la personne
qui nous a accueillis un temps atrocement long pour que nous soyons prêts
à jouer.

6.6 Bols et bolles

(Ce point a été ajouté sauvagement par Marc Julien en cours de réunion,
et cet ajout a été adopté à l’unanimité.)

Le DIRO avait une équipe, qui a perdu bêtement par un point. Nous
sommes à la recherche d’un expert en sports, plus spécifiquement en hockey,
qui saurait nous aider à mieux nous défendre pourles questions sportives.
Marc Julien mentionne l’existence de points de corruption, qui ne sont utili-
sables que jusqu’à un certain point du jeu (le type de corruption qui a lieu
ensuite n’apparâıt donc pas dans les comptes-rendus).

7 Culturel

Pierre-Antoine Manzagol annonce qu’il y a peu de nouvelles. Son sondage
par courriel a permis d’obtenir les réponses suivantes de la part des membres :

– 5 en faveur de sorties ;
– 4 en faveur du retour des projections de films ;
– 3 en faveur des groupes de discussion.
Pierre-Antoine Manzagol, traitant ces demandes par ordre de priorité, va

faire son possible pour organiser une sortie.
Nous devons commencer à songer à une sortie pour l’hiver, et peut-être

à une cabane à sucre pour le printemps ; un budget assez conséquent est à
prévoir.

8 Affaires diverses

8.1 Assemblée départementale

Six des membres de l’AEEESDIRO élus comme représentants à l’as-
semblée départementale s’y sont rendus, comme prévu.

Il a été question d’un déménagement des départements d’informatique
et de mathématiques sur le campus d’Outremont dans un futur relativement
proche : le site devrait être décontaminé en 2007 et 2008, puis la construction
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9. Clôture 8.2 Autres

pourrait s’achever dès 2010. La volonté de l’Université est d’y regrouper
toutes les sciences. Les professeurs du Département veulent prendre position
contre un déménagement qui ne serait pas accompagné d’avantages, dans la
mesure où le DIRO n’a pas, par ailleurs, de besoin présent de s’étendre.

Guillaume Langelier demande comment se présentent les inscriptions de
nouveaux étudiants. Les cycles supérieurs se maintiennent environ au niveau
de 2003 et 2004, mais les inscriptions au baccalauréat continuent à baisser ;
il y a eu moins d’inscriptions qu’en mâıtrise et doctorat (à l’automne 2006,
environ 26 contre environ 25 et 10 respectivement).

La proposition « recto-verso », qui vise à encourager à réduire la consom-
mation de papier, a été adoptée à l’unanimité par les professeurs après avoir
été suggérée par l’AEEESDIRO.

8.2 Autres

Guillaume Langelier annonce qu’il prévoit de souper au Pied de Co-
chon –restaurant connu internationalement pour sa poutine au foie gras,
notamment– un jeudi soir des deux prochaines semaines. Nous y sommes
conviés.

Concernant la position de l’association quant au logiciel libre, Marc Julien
souhaite faire mettre les propositions de la Faécum en dépôt, pour que
chaque association aie le temps d’accueillir une présentation des logiciels
libres. Cela nécessitera que des étudiants du DIRO, par exemple, y consacrent
un peu de temps.

À 16h50, Alexandre Patry quitte la réunion afin d’éviter de rater son
deuxième train.

David Haguenauer tente de faire distribuer le courrier reçu au DIRO
par les membres présents. C’est un échec cuisant : tous prétendent ne pas
connâıtre les destinataires de ces lettres.

9 Clôture

Séance close à 16h54.
$Id: pv-aeee-2006-11-10.tex,v 1.10 2006/11/23 18:35:30 haguenad Exp $
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